



digital.union@sonapresse.com

L'actu du web

Par GMNN

ARRÊTÉ MUNICIPAL INSOLITE



Photo: Joseph MANIANGA

Sauveterre-de-Guyenne est sur le podium des arrêtés municipaux les plus insolites, a rapporté le site en ligne Francebleu. Un concours organisé par des juristes a décerné, en mars dernier, la troisième place à la bastide de l'Entre-deux-Mers. Celle-ci a fait le buzz l'an dernier lorsque le maire a pris un arrêté municipal interdisant à ses habitants d'aller "faire la bamboche" hors de la commune, ailleurs qu'à la Fête des vins de Sauveterre (dont la 51e édition est prévue du 28 au 30 juillet 2023, en plein durant les fêtes de Bayonne).

LE CONSEIL DE CRISTIANO



Photo: DR/L'Union

Cristiano Ronaldo avait donné un conseil étrange à Diogo Jota, indique le site Foot Mercato. Mardi soir, Liverpool a atomisé Leeds, 6-1. Les Reds ont pu compter sur Diogo Jota, auteur d'un doublé. Deux buts qui comptent pour le Portugais, qui n'avait plus trouvé le chemin des filets depuis le 10 avril 2022 en club (il a marqué un but en sélection le 24 septembre dernier contre la République Tchèque). Une longue disette de plus d'un an pour le joueur de 26 ans, qui a eu une pensée pour Cristiano Ronaldo, après le match comme il l'a indiqué. "Cristiano Ronaldo m'a dit que marquer des buts était comme ouvrir une bouteille de ketchup. Lorsque la première goutte sort, tout sort. C'est l'une des phrases que Ronaldo a prononcées et cela m'est vraiment resté à l'esprit toutes ces années. Je pense que le football est imprévisible et ce sont les choses que nous aimons dans ce jeu. Les choses peuvent changer très rapidement." Après plus d'une année à être muet, Diogo Jota a signé un doublé. Il espère poursuivre sur cette voie et que d'autres buts suivront.

LES COMMUNAUTÉS

L'affirmation que l'électricité serait née en Égypte galvanise des Africains

Innocent M'BADOUMA
Libreville/Gabon

DEPUIS le 22 mars dernier, le soufflé ne retombe pas. Entre médias en ligne français et réseaux sociaux, les communautés se sont créées, parfois de manière spontanée, aux côtés de celles pro-kamites déjà existantes. Deux camps s'affrontent clairement sur la toile : la presse française qui déchire Maître Gims d'un côté, des communautés kamites qui défendent l'artiste international, de l'autre.

Dans son post du 12 avril dernier, le Figaro rappelle ce qui est à l'origine de ces vagues sur la toile : " De l'électricité dès l'Antiquité en Égypte, des chevaliers africains il y a 50 000 ans, mythe du Wankanda... le Chanteur Gims dérape allègrement dans une longue entrevue donnée sur la chaîne YouTube "Oui Hustle", mais qui déchaîne les commentaires". Comment aurait-il pu en être autrement ? Gims compte 3 millions d'abonnés sur Twitter, 11 millions sur Facebook, 11 millions sur YouTube.

Dans la même interview, Gims affirme que " l'Afrique a peuplé l'Europe avant les Européens ". Ceux qu'il nomme " Afropéens " auraient été " décimés " par les " Yam Nahade ", des populations



Photo: DR

Gims a-t-il puisé dans les vérités enfouies des pyramides ?

venues d'Asie et aujourd'hui considérées comme " les vrais Européens ". Le chanteur évoque également une " notion de la chevalerie " qui daterait, elle aussi, de l'Égypte antique, illustrée, selon lui, par " des tableaux " qui seraient " classés et cachés dans des catacombes ". Des affirmations suffisantes pour déchaîner les passions sur la toile. Des rédactions françaises veulent "montrer" que Gims délire et réécrit l'histoire. Coïncidence étrange : Les observateurs de France 24, le Figaro et Les Dépêches.fr ont publié quasiment les mêmes

articles faisant recours au même universitaire pour descendre Gims.

Pour les Africanistes, Gims a restitué la vérité. "Gims est très spirituel, prend du recul pour bien analyser son message", commente un internaute. Un autre d'ajouter que " Maître Gims a dit la vérité sur l'Égypte antique. Il s'est juste mal exprimé".

Et de sortir l'arsenal d'arguments et d'exemples. L'Académie scientifique française s'est proclamée auteur de l'unité de mesure de longueur (mètre) le 26 mars 1791, en établissant la longueur comme égale à la dix

millionième partie du quart du méridien* terrestre, alors que les Égyptiens l'avaient déjà trouvé plus de 5 000 ans avant, dans la vallée du Nil, en s'appuyant sur la longueur d'une goutte d'eau l'appelant la mesure d'or. Les travaux d'Omotunde Kalala prouvent que les particules de lumière furent découvertes par les Égyptiens, et la découverte accaparée par l'Europe. Les fables de Jean de la Fontaine sont un plagiat des fables d'Esopé ou encore que les Théorèmes de Thalès ont existé bien avant l'arrivée de Thalès à l'école égyptienne.

EXPRESSION DIRECTE



Photo: DR

GIMS NIQUE LES MÉDIAS ET AUTRES POLÉMISTES

Innocent M'BADOUMA
Libreville/Gabon

APRÈS ses étranges propos sur les pyramides égyptiennes servant d'antennes électriques ou d'Afropéens, Gims a rebondi le 13 avril dernier comme une réponse à la polémique. Le chanteur de 36 ans a sorti un nouveau single intitulé Hernan Cortes du nom d'un conquistador espagnol du XVIe siècle. Sur la pochette, on peut justement voir trois pyramides égyptiennes dont les sommets

ont été transformés mais aussi de véritables pylônes et armoires électriques (photo). À la fin de sa chanson, on peut d'ailleurs entendre les réactions de certains journalistes et autres humoristes (on reconnaît notamment les chroniqueurs de France Inter Alex Vizorek et Daniel Morin) se moquant des affirmations révisionnistes de l'ex-membre du groupe Sexion d'assaut. Outre ces commentaires entendus à la radio et à la télévision – signes d'un morceau finalisé quelques heures seulement avant sa publication –, Gims avait préparé

quelques punchlines à l'attention des médias tout au long de son texte. "La vérité, tout l'monde a son propre discours", "On court tous à l'opposé malgré les signes avant-coureurs" ou encore "J'dis plus rien, vous aimez trop sortir mes mots d leur contexte", tacle le rappeur !

Pour un internaute gabonais, " si les Africains créent encore la foudre (une électricité à haute tension) et peuvent la diriger sur un point donné, c'est la petite électricité qu'ils ne peuvent pas."